

Para reunión, domingo 1 diciembre 2019

1. Postura general ante conflicto, abordando estos dos puntos.

. Informar sobre el acuerdo por la paz, que permitirá una Nueva Constitución. Contar el por qué es tan relevante y las dificultades para lograrlo. Lejos el acuerdo más relevante de los últimos años.

. Marcar postura e informar lo que se hará. Remarcar que mientras avanza y se concreta acuerdo que permitirá plebiscito para una Nueva Constitución, insistirá ante el gobierno en necesidad de reformas sociales. Entre ellas sistema previsional, urge pasar a un sistema solidario.

. Rechazo a la violencia; en todas sus formas. Testimonios de quienes participan legítimamente en marchas pacíficas y son agredidos por la fuerza policial; y saqueos producto de delincuencia. Ejemplo, Sede del PS. Usar ello como símbolo que esta violencia afecta a todos.

2. Dar a conocer acciones ante impacto de crisis social

. El 30 de octubre, reunión con Los Ríos Convention Bureau. Se hizo enlace directo con subsecretaria Mónica Zalaquett. Ella no pudo venir por tema seguridad, pero sí comprometió plan reactivación que está en marcha. Hubo reunión jueves 14 de noviembre y otra este viernes, con pymes locales. (Asistieron Patricio Musre, Boris González, Jorge Peter, Jimmy Davis, Wilson Ulloa).

. Dada la fecha, en tramitación de Presupuesto 2020, en partidas de Ministerio de Economía, se presentaron indicaciones acogiendo y comprendiendo problemática de pymes. Una a Sernatur para reimpulsar sector turismo y otra Sercotec y Corfo, para apoyo a pymes de la región.

3. Acciones por violencia (delincuencia)

. Contar que lo de ahora, refleja el oportunismo de la delincuencia que no estaba para nada controlada. Y que en lugares como Santiago, demuestra que existen bandas organizadas que obligan a modernización de las policías. Narcos y anarcos, como dice Waissbulth surgen debido a un estado fallido... son jóvenes que hoy tienen un lugar y seguirán con firmeza si no se pone freno. Se fueron incubando debido a este modelo que los segregó y marginó.

.Sobre la región, contar que se ha solicitado en reiteradas ocasiones acoger demanda ciudadana por más retenes. Entre ellos Las Animas . Existe preocupación por Norte Grande, en el sector sí existe narcotráfico, la policía no ingresa en las noches. Año 2010 como diputado trajo al ex General Gordon de Carabineros, para que se comprometiera en terreno... recién este año ya se definió terreno en Rocura y Presupuesto 2020 indicaciones para que existan recursos en plan de infraestructura y se concrete. Lo mismo con sector de Guacamayo, donde el centro de atención que logramos instalar el año pasado, claramente es insuficiente.

.Sobre proyectos de ley anti encapuchados y anti saqueos. Remarcar que primero que todo hay que reconocer que la desigualdad es el problema de fondo. El Gobierno tiene deber de control del orden público, y como dijo Quintana, que se haga "de manera focalizada y no de manera amplia para disuadir el delito pero con altos estándares y respeto a los derechos humanos, con información al parlamento y sin restringir las libertades... tiene que actuar de forma focalizada, pero perseguir pañuelos y capuchas como dijo Quinteros..no tiene sentido. Ineficaz y populista.

Para grabar Río Bueno

Martes 3 de diciembre 2019

*Saludar al cuerpo de bomberos de Río Bueno, que festejó sus 116 años. Saludar el Superintendente del Cuerpo, **Enrique Oyarzún Ángulo**, quien finaliza su ciclo de seis años a cargo de la institución. Destacar su gestión, valorar vocación de servicio de la comunidad. Y destacar que pronto se conformará la sexta compañía oriente.

*Destacar la puesta en marcha desde la semana pasada de la Farmacia Móvil Comunitaria. Hoy está, de acuerdo al calendario, en Cesfam Río Bueno de 10 a 15 horas y mañana en Cayurruca, en el mismo horario. Importante que las personas puedan tener acceso a medicamentos más económicos que en las cadenas de farmacias.

*Se ha enviado oficio a Ministro de Salud para conocer "claramente" cronograma de fechas para construcción hospital de Río Bueno. Aun está el tema del plan regulador, de la modificación, pero se espera que eso avance pronto para poder efectuar la licitación que está contemplada para el próximo año (primer semestre 2020), pero de todas formas pedir un documento que lo indique claramente que después remitiremos a la comunidad..pero mejor escrito para que se cumplan plazos. La demanda de salud es prioridad de la gente.

*Se sigue discutiendo en el Senado el proy de ley nacional del cáncer. Saludar a la agrupación Uniendo Voluntad contra el Cáncer que agrupa a pacientes y familiares de La Unión y Río Bueno. A su presidente Domingo Vidal. Reiterar apoyo para que esta ley tenga financiamiento y se pueda ir avanzando para asegurar cobertura y tratamiento como corresponde para enfrentar una enfermedad que será la primera causa de muerte del país (hoy es la segunda).

*Valorar que gobierno presente Plan de protección del empleo y recuperación económica" que ayudará a la reactivación de las pymes, y de apoyo a los comerciantes. Este plan de reactivación económica contempla medidas por 4.800 millones de dólares, los que se suman a la capitalización de BancoEstado por 500 millones de dólares que apoyamos la semana pasada y el apoyo crediticio a las Mi Pymes vía Corfo, llegando así a un total de 5.500 millones de dólares. Es importante sin duda este apoyo, pero tb se requiere en este contexto de crisis que se avance en los problemas de fondo en materia de pensión, y también en trato laboral que incluya un aumento sueldo mínimo. La Moneda debe hacerse cargo de un aumento del salario mínimo superior al propuesto y de que las pymes reciban efectivamente pagos oportunos de sus grandes compradores y del Estado.

Para grabar
Día. 4 diciembre 2019

73% por ciento de los ciudadanos de Los Rios participará en plebiscito el 2020. Destacar con énfasis esta noticia ...”Los resultados de la encuesta efectuada por la Universidad Austral de Chile reflejan el alto interés de la ciudadanía regional por participar en plebiscito par sus nueva constitución. Desde congreso estamos trabajando para el éxito de este proceso histórico que permitirá una Nueva Constitución para nuestro país. Ese fue el sentido del acuerdo que firmamos y esta encuesta regional refleja el interés por participar en el Proceso. Y da cuenta que las principales demandas ciudadanas en la Región y que coinciden con las manifestadas en todo el paso, son mejorar la salud, pensiones, educación y terminar corrupción y abusos. Esperamos que gobierno acoja con prontitud estas demandas por el bien de nuestro país. (Para todas Radios en convenio).

Destacar a quienes están organizando el encuentro internacional Asean Week. Que se desarrollará en enero en La Unión y que congregará a delegaciones de seis países del sudeste asiático. Destacar la reciente visita de María Teresita Daza embajadora de Filipinas en Chile quien estuvo en La Unión y valorar iniciativa del alcalde Aldo Pinuer que potenciará vínculos comerciales y culturales , contribuyendo al desarrollo de la comuna, de la provincia y a avanzar en equidad territorial. Todo el éxito a esta iniciativa. (radio Concordia de La Unión, Fm Mundo).

Destacar la reciente adjudicación del proyecto de reposición Escuela Fusionada de Los Lagos. Una obra importante que contribuirá mejorar la calidad de educación pública de niños y jóvenes de Los Lagos. Son 680 alumnos . La obra será financiada por fondos regionales 5 mil 270 millones de pesos. (Radio Atractiva de Los Lagos)

Junto con lamentar un nuevo caso de contagio de hanta virus que afecta a una menor , llamamos al gobierno a actuar con urgencia para fortalecer la prevención de esta enfermedad. Es urgente que se destinen ya los recursos comprometidos hace ocho meses para mejorar equipamiento del laboratorio de diagnóstico y además reforzar capacitación a equipos de los centro de salud de comunas para mejorar el diagnóstico oportuno. Enviar un abrazo a la familia afectada lagos y esperar que pronto se recupere esta menor que esta internada en Santiago. (Radio Los Lagosy Austra de Valdivia).

Para todas las radios

Después de la firme oposición al proyecto de parte de grupos conservadores el congreso ha aprobado el protocolo facultativo de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer. El año 2014 presentamos proyecto de acuerdo para agilizar la ratificación de este protocolo que estaba pendiente desde 2001. Es una gran noticia para las mujeres de nuestro país de nuestra región, porque es uu instrumento de carácter internacional que permite avanzar en la construcción de una sociedad sin discriminaciones, con mayor igualdad y equidad de género.

Contar que en congreso La Comisión Técnica encargada de materializar el marco legal que hará viable concretar Nueva Constitución, continúa esta semana su trabajo con el fin de dar cumplimiento al cometido otorgado por los partidos que firmamos el Acuerdo por la Paz Social y la Nueva Constitución. Esto sigue avanzando, y está esa técnica está abocada al trabajo legal para comenzar pronto a tramitar las reformas legales de este proceso que comenzará con el Plebiscito en abril del próximo año.

Para todas Radios
Día. 11.12.2019

La agenda anti abusos que sanciona delitos de cuello y corbata, las colusiones, son un avance pero el Presidente debe comprender que hoy se requiere una reforma profunda al sistema de AFP, la gente exige que el modelo de pensiones sea solidario y esperamos que pronto el Presidente, acoja las propuestas en dicha materia y también en mejorar el sistema de salud y educación entre otras. Esperamos que se acojan las propuestas presentadas para una real agenda social, mientras se avanza en paralelo en el plebiscito para una nueva constitución. (Para todas las radios en convenio).

Para Futrono (Somos a Futrono)

Lamentar lo ocurrido con el avión Hércules y esperamos que las labores de búsqueda sean positivas . Enviar un especial mensaje de fuerza a la comunidad a de Futrono a la familia del sargento de la Fach Cristian Rodrigo Venegas Godoy que viajaba abordo junto a otros 37!pasajeros y tripulantes. Un abarató a toda la familia.

Felicitar a los alcaldes que acogieron el llamado de la asociación chilena de municipalidades y que desarrollarán este fin de semana la consulta ciudadana. Valorar a los alcaldes Ramona de Paillaco, Rodrigo Valdivia De Panguipulli, Aldo Pinuer de La Unión, Claudio Sepúlveda de Mafil, Rolando Mitre de Mariquina, que acogieron esta propuesta, y destacar a los concejales valdivianos (ver si los nombra a Roció Araya Cecilia Agüero Pedro Muñoz) que han organizado también la consulta paralela junto a organizaciones de la sociedad civil. Creemos que para resolver los problemas que hoy nos afectan, sólo se solucionan con más y mejor democracia y eso implica abrir más espacios de opinión a la ciudadanía. Nunca una consulta será pérdida de tiempo, al contrario, es lo que hoy se necesita más participación ciudadana. Éxito a quienes se han atrevido a llevar adelante este importante proceso e invitamos a toda la comunidad a participar y expresarse. (Para Radios Concordia y FM de La Unión, Austral de Valdivia, Diferencia de Paillaco, Genoveva, Acústica, Panguipulli y Picarona de Panguipulli y Madre de Dios de Mariquina).

Ante la preocupación de los diferentes estamentos y de la comunidad, estamos Solicitando al Ministerio de salud que nos entregue claridad respecto al cronograma de construcción del nuevo hospital de La Unión . Hoy los gremios del hospital están muy preocupados y protestando porque no han tenido una respuesta óptima. Por ello hemos pedido que se transparente la Información y se dé a conocer un cronograma con etapas y plazos específicos. Desde el año pasado que el diseño se encuentra terminado y se requiere conocer bien las diversas etapas de esta necesaria obra que requiere con urgencia la comunidad (Concordia , FM Mundo, Uno Latina de La Unión).

Destacar los nuevos cuatro recintos educacionales reconocidos como Bicentenario. Liceos Ricardo Fenner de La Unión, Vicente Pérez Rosales de Río Bueno, colegio Juan Sebastián Bach de Valdivia y Alberto Blest Gana de Los Lagos. Saludar a toda la comunidad escolar de cada uno de los liceos y valorar que desde el Próximo año contarán con programas especial de reforzamiento educativo, mejoramiento e infraestructura entre otras áreas. Estos liceos Son ejemplo que la calidad es posible y debe ser el Objetivo del gobierno de contribuir a que todos los establecimientos públicos lleguen a ser Bicentenario. (Radios Atractiva de Los Lagos, San José de Alcudia de Río Bueno, Austral de Valdivia, Uno Latina de La Unión).

Oficiar a Ministro de Salud, Sr Jaime Mañalich

Se solicita se informe sobre las siguientes situaciones, referidas al Hospital Base de Valdivia, de la Región de Los Ríos.

1) Se solicita se informe sobre los motivos que provocaron a inicios de octubre de este año, la falta de insumos en este centro asistencial, que además es centro oncológico de referencia en la zona sur del país. De acuerdo a lo informado en medios de prensa, lo anterior habría ocurrido por un tema contable. Por ello, y dada la gravedad de dicha situación, se solicita se informe claramente las circunstancias que provocaron el colapso y las medidas adoptadas para evitar que ello se repita.

2) Se solicita se informe sobre el compromiso adoptado en abril de este año, de destinar recursos para la implementación de equipos para el laboratorio de referencia de virus Hanta. Si bien se trata de un recinto dependiente de la Universidad Austral de Chile, también es real que esta unidad tiene un convenio con el Ministerio de Salud y que existió un compromiso público e institucional de transferir recursos para apoyar el diagnóstico precoz de esta enfermedad que ya en nuestra región de Los Ríos, suma 11 afectados en lo corrido de este año. A ello se suma el Proyecto de Acuerdo aprobado en el Senado, a través del cual se solicitó un plan especial para control de esta enfermedad, que dada sus características y en el contexto del cambio climático, es catalogada como emergente, lo que nos obliga a reforzar los esfuerzos para mejorar la oportunidad del diagnóstico.

3) Se solicita se informe sobre el nuevo equipo acelerador lineal, del servicio de Oncología del Hospital Base. En el oficio de respuesta (Ord 1641) se informa desde el Servicio de Salud que se encuentra operativo. Sin embargo, se solicita conocer si se encuentra 100% operativo, cuántas atenciones al día se están efectuando en este nuevo equipo, de qué forma ha contribuido a disminuir la espera, cuántos profesionales se contrataron en forma adicional para la adecuada operatividad. Y sobre esto último, se informe sobre el Ordinario 2878 de la Subsecretaría de Redes Asistenciales, de fecha 19 de junio 2019, respecto a expansión de cargos radioterapia.

4) Se solicita se informe sobre el proyecto para contar en el Hospital con un equipo PET /TC, que sería de gran apoyo para el diagnóstico y tratamiento oportuno del cáncer de los pacientes que se atienden en Valdivia. Hoy las personas deben viajar a Santiago para realizarse este complejo examen, por tanto y dado que se trata del centro oncológico de referencia de la zona sur, es positivo que se pueda implementar con prontitud.

A Ministro de Salud, Sr Jaime Mañalich

Se solicita informar sobre la siguiente situación. Se informe sobre la cantidad de pacientes menores de edad, afectados por aplasia medular que se encuentran en lista de espera para trasplante, y además, se informe sobre factibilidad de ingresar esta patología en el GES. Esta consulta surge tras la exposición de la Agrupación Oncomamas, que durante la exposición en la Comisión de Hacienda del Senado, en el marco de la discusión del proyecto Ley Nacional del Cáncer, ocasión donde se informó sobre menores de edad que hoy están en riesgo por no poder acceder a tratamiento oportuno.

Además, se solicita se informe sobre un caso especial del cual hemos tomado conocimiento. Se trata del menor Bastián José Olivares Pizarro, RUT 21.746.120-0, quien tiene Leucemia linfoblástica aguda, con una recaída testicular combinada con compromiso de médula a los 14 meses de su tratamiento, razón

por la cual, es candidato a trasplante de médula por su alto riesgo. Por ello, su madre Claudia Pizarro Pacheco, RUT 15.751.155-6, se encuentra preocupada y angustiada por el estado de salud de su hijo que se encuentra hospitalizado en el hospital Roberto del Río.

Dado lo anterior, se solicita se informe a su madre, sobre las acciones que se están desarrollando para que el menor pueda acceder al trasplante y con ello, recuperar su salud.

Prevención y acción contra Hanta virus

Por senador Alfonso De Urresti

El último caso de contagio de virus Hanta en la región, que afectó a una menor de edad, refleja la necesidad de reforzar y preparar adecuadamente el sistema de salud para realizar las acciones de prevención, atención sanitaria, investigación y adecuada vigilancia epidemiológica de esta enfermedad que es transmitida por el roedor silvestre.

Este año, a fines de marzo e inicios de abril, en la comuna de Corral se registraron 4 casos de contagio, lo que generó alarma y preocupación en la comunidad, dado que años atrás, el 2011, también se produjo un brote que afectó la vida de dos personas. En dicha ocasión, apoyamos la solicitud de decretar emergencia sanitaria, lo que permitió agilizar recursos para reanudar el convenio del Ministerio de salud con el laboratorio de vigilancia de hanta virus de la Universidad Austral de Chile, además de reforzar las acciones preventivas y de capacitación a la comunidad.

● Pero este año, la situación ha sido muy diferente y a pesar que en nuestra región ya se han notificado 11 contagios de esta enfermedad, el compromiso público del ex ministro de Salud, de otorgar 140 millones de pesos para reforzar la labor de vigilancia del laboratorio a la fecha no se ha concretado. Esto fue anunciado el 12 de abril de este año públicamente a la comunidad, y en ochos meses lo único real es que no se ha concretado. Más allá de los procesos administrativos, ante estos casos es necesario actuar con sentido de urgencia y para ello, las autoridades sectoriales de la región, también deben colaborar e insistir para que estos compromisos sí se cumplan con la rapidez que se requieren.

Lo anterior, es necesario y así lo refleja el testimonio de la madre de la menor contagiada recientemente por este virus. Sólo tras varias consultas al centro de salud se sospechó de la presencia del Hanta, enfermedad que hoy la tiene en alto riesgo. De allí la necesidad de reforzar las acciones de prevención, para que en las áreas de mayor riesgo (como centros de recreación, trabajo forestal, labor agrícola, exista un mayor autocuidado; y que a su vez los equipos de los centros de salud sean preparados y capacitados en el diagnóstico oportuno, para lo cual contar con el laboratorio funcionando en su plena capacidad, es esencial para la pesquisa y tratamiento oportuno.

● Esperamos que dentro de los próximos días se concrete la llegada de los nuevos equipos y que las autoridades acojan el proyecto de acuerdo que presentamos para contar con un plan intersectorial de monitoreo y vigilancia de esta enfermedad, que debido al cambio climático, es considerada como emergente, lo que obliga a reforzar las acciones sanitarias.

Acoger demandas sociales

El Gobierno tiene que actuar y ya es tiempo de acoger de una vez por todas las propuestas y comenzar ya a realizar las reformas que con urgencia requiere nuestro país. Reformas en materia de pensiones, de salud, educación, materia tributaria, protección de recursos naturales, derechos laborales.

Desde el Senado hemos respaldado e impulsado acuerdos, entre ellos uno de los más relevante es el plebiscito para una Nueva Constitución, proceso que debe contar con una amplia convocatoria porque se trata de la madre de todas nuestras leyes, que va a regir por 20 o 30 años nuestro país, y por tanto, será importante que cuente con el más amplio de los respaldos.

Ese es un gran desafío país. La participación de la ciudadanía será el eje central hacia este cambio que debe concretarse con sentido de República, y respetando los valores democráticos que tanto nos ha costado recuperar.

Lo que hoy está sucediendo nos duele. Sin duda que en materia política hemos cometido errores al no poner aún más esfuerzo por cambiar un modelo que ha provocado desigualdad. Hemos presentado, por ejemplo, propuestas en materia de pensiones, pero no ha sido suficiente y hoy nuestros adultos mayores empobrecen por sus bajas pensiones. Esto no es justo, no es digno y esperamos que el sector más conservador pueda apoyar los cambios que se requieren para pasar a un nuevo sistema de pensiones que ponga el foco en la seguridad social.

Ya no hay tiempo y hoy el Gobierno tiene que escuchar. Por un lado, se va trazando el camino para una Nueva Constitución, pero eso requiere un tiempo y hay demandas urgentes que el Presidente debe recoger e incluir en la llamada agenda corta. Esto debe realizarlo a la brevedad, porque mientras más demora, más espacio deja a la violencia, y lamentablemente, hasta ahora no ha mostrado una real voluntad para ir al fondo del asunto y generar los cambios, por ejemplo, en el sistema de pensiones, como antes mencionamos.

Lamentablemente, mientras más tiempo pasa, más espacio gana la violencia. Por un lado, esta situación ha dejado en claro la deficiente preparación en materia de derechos humanos de las policías, tal como lo demuestran los informes de organismos internacionales. Aquí hay delitos que se deben investigar y sancionar. Y además, surgen los grupos de delincuentes y anarquistas que aprovechan de realizar saqueo, destrozos que han provocado daños al patrimonio de familias, de emprendedores y empresas, situaciones que rechazamos y que también deben ser investigadas y sancionadas.

Por lo anterior, ya es hora que el Gobierno busque soluciones de fondo. Chile no requiere más leyes represivas, necesita cambios y reformas profundas que permitan construir un estado con mayor bienestar social.

Minuta Congreso del Futuro 2020

En reunión de coordinación, a la que asistió Patricia Farías, se informó que:

Evento central se realizará el **viernes 17 de enero**. Se está evaluando Teatro Cervantes o Aula Magna, lo que dependerá de la contingencia.

Los invitados priorizados son:

- a. Frances Arnold: Premio Nobel de Química. Con trabajos en Biocombustibles y Genética entre otros.
- b. Vishaan Chakrabarti: Medio Ambiente y ciudades del Futuro.
- c. Sistemas alimentarios: invitado por definir.

Además, se complementa con la invitación de Rafael Yuste: Neurotecnología y derechos digitales para participar el martes 14 (enero) en Encuentro Conciencia.

*** Estos temas se relacionan con cambio climático, ciudad y se incluye tb industria alimentos, dado que el 100% del evento local es financiado con recursos de programa CORFO, y que exige incluir tema fomento productivo en sus bases.

**Además, importante que solicite a coordinador y a Patricia que ojalá viniera un Premio Nobel a Valdivia, dado que esto dará más visibilidad a un evento que ADU trajo a Valdivia. LO cual fue acogido.

* Este año, evento cuenta con un coordinador regional, Marcelo Vera, quien estuvo en Pro Chile, y que estará encargado de levantar también más recursos.

El tema de Rafael Yuste es innovador y se puede ir trabajando con él en el año, se relaciona a la "neuroprotección" y derechos digitales. de cómo "proteger" nuestros pensamientos.

Acuerdos:

- Se debe acordar reunión de lanzamiento del evento.
- Se acuerda solicitar a las autoridades que los saludos sean breves.
- Se cambiará formato, para que exista mayor interacción con ciudadanía y sean diálogos.